



La 'ley Celaá' eliminará el castellano como lengua vehicular en las escuelas

PSOE y Podemos aceptan una enmienda de ERC que blinda la inmersión

CARINA FARRERAS
 Barcelona

Los grupos parlamentarios PSOE, Podemos y ERC votarán mañana jueves a favor de una enmienda a la reforma de la nueva ley de Educación que elimina la referencia del castellano como lengua vehicular en todo el territorio español. La enmienda, presentada inicialmente por ERC, pero transaccionada por los partidos en el Gobierno, blinda la inmersión lingüística en Catalunya de las denuncias de familias que quieren escolarizar a sus hijos en castellano.

Según una información avanzada ayer por *El País*, el nuevo texto suprime una frase de la redacción del proyecto de ley de la Lomloe (ley orgánica para la modificación de la ley orgánica de Educación), aprobado en marzo por el Consejo de Ministros y actualmente en trámite parlamentario: "El castellano y las lenguas cooficiales tienen la consideración de lenguas vehiculares, de acuerdo con la normativa aplicable". Esta formulación era idéntica a la recogida en la Lomce, la anterior ley, y causó numerosos recursos en los tribunales.

Pero con la supresión de la consideración de lengua vehicular, la llamada *ley Celaá* evita definirse en cada autonomía. "Se trata de evitar conflictos a causa de las lenguas", explica el portavoz de Educación socialista en el Congreso, Luz Martínez Seijo, "y centrarnos en los resultados, es decir, que todos los alumnos sean competentes en lenguas".

Las administraciones autonómicas deberán velar, según se recoge, por el derecho de recibir enseñanzas de castellano y de la lengua cooficial, "como establece la Constitución, los estatutos de autonomía y la normativa vigente". La portavoz socialista subraya que la lengua vehicular no es un término que aparece en la Constitución. "Hay que evitar el enfrentamiento identitario por la lengua porque lo que interesa



En Catalunya, las escuelas diseñan los proyectos lingüísticos con el refuerzo de lenguas

Wifi y mascarillas para sordos

El conseller d'Educació, Josep Bargalló, anunció ayer en la comisión de Educación del Parlament que hoy empezarán a repartirse unos 15.000 enrutadores inalámbricos con wifi móvil (MiFi) para alumnos de bachillerato y formación profesional, que afrontan la educación semipresencial "hasta final de año como mínimo". Estas MiFis forman parte del paquete de conectividad y 300.000 ordenadores prometidos antes de verano para combatir la brecha digital. Bargalló informó que llegarán también 1.183 enrutadores inalámbricos para 37 escuelas y 23.000 ordenadores para docentes (de los 70.000 previstos). "Antes de Navidad, habrán llegado todo", prometió, y a mediados de noviembre ya habrá 50.000 ordenadores para alumnos. Asimismo anunció que en una semana o 15 días se dispondrá de 8.000 mascarillas para alumnos sordos, que han empezado a fabricarse después de lograr su homologación. Esta semana se publicarán medidas genéricas de ventilación de las aulas.

es garantizar el derecho a estudiar y a aprender las lenguas por igual". La ley exigirá a las administraciones autonómicas que se aseguren de que los alumnos alcanzan el nivel de "pleno dominio" en castellano y en la lengua oficial y que introduzcan medidas compensatorias en los centros con prácticas deficientes, según miembros de la Comisión. Con esta enmienda impulsada por ERC y transaccionada por PSOE y Podemos, se pretende blindar el modelo de inmersión lingüística de la Ley de Educación de Catalunya (LEC) que ya está desplegado pero que se cuestiona desde el Partido Popular y Ciudadanos. Además, desde el 2014 los tribunales se han pronunciado a favor de familias que exigían que sus hijos se escolarizaran en castellano cuando las escuelas catalanas imparten las

clases en catalán. En estos casos, el Govern asumía el coste de la plaza en escuelas privadas.

La portavoz de Ciudadanos en esa Comisión, Marta Martín, escribió en Twitter que el acuerdo entre ERC y los partidos del Gobierno es un "un atropello a los derechos fundamentales". El líder de la formación en Catalunya, Carlos Carrizosa, manifestó que "en la práctica, supone el blindaje de la expulsión del castellano", recordando que tiene 0 horas a la semana en infantil, 2 horas en primaria y 3 en secundaria. Su partido propone el trilingüismo.

Los partidos políticos en Catalunya, incluida ERC y PSC, han realizado tímidos intentos de abrir el debate sobre una pedagogía moderna de las lenguas en Catalunya,

EL APRENDIZAJE
Las administraciones deben garantizar el pleno dominio de las lenguas

DENUNCIAS
La Generalitat ha costado plazas privadas de familias que pedían castellano

pero éste acaba siendo politizado. El Departament d'Educació elaboró un informe en 2018 en el que recomendaba progresar hacia un "modelo plurilingüe e intercultural". En el mismo se reconocía que en ciertos contextos debía reforzarse el catalán pero que, en otros, la materia de castellano no era suficiente para conseguir una fluidez oral de los alumnos. El conseller Josep Bargalló fue criticado por sus socios en el Govern que ensalzaron la inmersión como un "modelo de éxito".

El PSC, por su parte, aprobó en el último Congreso, en diciembre de 2019, flexibilizar el concepto de inmersión y enfocarse en el dominio de las lenguas (incluida el inglés) y aumentar el castellano en contextos catalanoparlantes. "Entendemos que además del catalán, que es lengua vehicular según la LEC, y que respetamos, el castellano y el inglés pueden servir para enseñar materias en inglés y castellano, si así se prevé en el proyecto lingüístico", explicó ayer Esther Nubió, responsable de Educación del PSC. ●